

Albacete, 9 de junio de 2023

EL JARDÍN BOTÁNICO DE CASTILLA-LA MANCHA, ESCENARIO DE LAS JORNADAS TÉCNICAS DE LA ASOCIACIÓN ÍBERO-MACARONÉSICA DE JARDINES BOTÁNICOS (AIMJB)

· Bajo el lema “La gestión ecológica de los jardines botánicos. Promocionando la biodiversidad en las ciudades”, una veintena de jardines botánicos científicos de España y Portugal se reunirán en Albacete.

· Actualmente, el Jardín Botánico de Castilla-La Mancha es la única institución de este tipo del sur de Europa que cuenta con la certificación de “excelencia ecológica”.

El Jardín Botánico de Castilla-La Mancha será escenario de las Jornadas Técnicas de la Asociación Íbero-Macaronésica de Jardines Botánicos (AIMJB) durante los días 14, 15 y 16 de junio. Durante este evento, se expondrán diferentes formas de manejo ecológico a través de nueve conferencias relacionadas con la gestión integrada de plagas en jardines y parques, biodiversidad, manejo ecológico, ahorro hídrico, sostenibilidad, etc. Por ello, estas jornadas servirán como punto de encuentro en la ciudad de diferentes técnicos, conservadores y trabajadores de quince jardines botánicos de España y Portugal, con el fin de dar a conocer las diferentes dimensiones de la jardinería ecológica.

La AIMJB es una asociación científica internacional, constituida en 1985 por distintas instituciones españolas y portuguesas relacionadas con las finalidades y objetivos de los jardines botánicos. Estos intereses incluyen potenciar y promover los jardines botánicos como centros de conservación de la biodiversidad, educación ambiental, investigación, cultura y patrimonio, convivencia e integración social, estimular la colaboración entre ellos y promocionar la creación de otros nuevos. Actualmente, la AIMJB reúne a 33 jardines botánicos, la mayoría incluidos también en Botanic Gardens Conservation International (BGCI), la mayor red de jardines botánicos del mundo, sociedad internacional de la cual también forma parte el Jardín Botánico de Castilla-La Mancha.

Desde 2020, el Jardín Botánico regional, localizado junto a la Vía Verde a La Pulgosa, en Albacete, cuenta con la certificación de excelencia ecológica, gracias a la puesta en marcha de medidas que fomentan el buen uso del agua y la energía, el reciclaje, el buen aprovechamiento de los recursos del suelo y el manejo integrado de las plagas. Este manejo ecológico es de difícil implantación, pero muy respetuoso con la naturaleza y esencial en un espacio como este, enfocado principalmente a la conservación, divulgación y estudio de la flora regional. Actualmente, el Botánico castellanomanchego es el único jardín botánico del sur de Europa que ha obtenido esta certificación. El manejo ecológico de las colecciones, al estar ligado directamente con la sostenibilidad, el aumento de la biodiversidad en las instalaciones del JBCLM, las implicaciones enriquecedoras para la educación ambiental, favorece también la convivencia con la ciudadanía y su calidad de vida. Así, la experiencia y el grado de conocimiento alcanzado en el JBCLM sobre este tema ofrece unas interesantes posibilidades de transferencia al resto de instituciones.

De esta manera, el Jardín Botánico de Castilla-La Mancha, junto con la AIMJB, busca promover el manejo ecológico de parques y jardines a través de estas jornadas, cuyo programa ya se puede consultar en la web jardinbotanico-clm.com. La asistencia a las conferencias está abierta a cualquier persona interesada en el manejo ecológico de zonas verdes.

Jardín Botánico de Castilla-La Mancha
Departamento de Divulgación, Educación y Promoción

Responsable: Guillermo García-Saúco Sánchez
divulgacion@jardinbotanico-clm.com

Telf. 967 23 88 20
jardinbotanico-clm.com